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IV региональный форум #ПРОБИЗНЕС2024, 
приуроченный ко Дню предпринимателя, дал 
новый импульс развитию экономики области

3 Лицо века

В апреле ушёл из жизни Владимир 
Викторович Аксёнов – космонавт, 
дважды Герой, рязанец

4

настоящее кино

Источники живой веры
ПОЕЗДКА СВЯТЕЙшЕГО ПАТРИАРхА МОСКОВСКОГО И ВСЕЯ РуСИ КИРИллА  
В РЯЗАНЬ былА НАСыщЕННОЙ

все флаги – на берегах невы
СЕГОДНЯ В САНКТ-ПЕТЕРбуРГЕ ОТКРыВАЕТСЯ XXvII ПЕТЕРбуРГСКИЙ 
МЕжДуНАРОДНыЙ эКОНОМИЧЕСКИЙ фОРуМ  

Его главная тема: «Основа многополярного мира 
– формирование новых точек роста». В форуме при-
нимают участие экономисты, политики, представители 
бизнеса, журналисты. Старт форуму был дан в 1997 
году. С 2006 года он проходит под патронатом и при 
участии Президента России.

В 2023 году в форуме приняли участие 17 тысяч 
человек из 130 стран. Повестка дня нынешнего фо-
рума насыщенна и разнообразна. участникам пред-
стоит обсудить самые актуальные вопросы экономики, 
перспективы ее развития.

В приветствии Президента России Владимира 
Путина участникам, организаторам и гостям XXvII 
Петербургского международного экономического 
форума говорится: «Рассчитываю, что форум даст 
старт новым перспективным инициативам и про-
ектам, послужит наращиванию взаимовыгодного 
сотрудничества между нашими странами и наро-
дами».

В работе форума принимает участие и делега-
ция Рязанской области, возглавил ее губернатор 
Павел Малков.

храм на площади новато-
ров в московском районе 

рязанцы знали как Сретенс-
кий. в честь праздника Сре-
тения Господня был освящен 
храм в нижней части зда-
ния. в минувшее воскресенье 
предстоятель русской пра-
вославной церкви освятил 
верх ний храм в честь покро-
ва пресвятой Богородицы. 
Чин великого освящения хра-
ма патриарх провел вместе с 
рязанским духовенством во 
главе с митрополитом рязан-
ским и михайловским мар-
ком.

Во время богослужения мо-
лились губернатор Павел Мал-
ков, руководители регионально-
го правительства, территориаль-
ных органов федеральных орга-
нов власти, силовых ведомств, 
муниципальных образований, 
представители общественных 
организаций, военнослужащие, 
участники СВО, воспитанники 
кадетских классов, организации 
«Православные витязи», жители 
и гости региона.

Сразу после освящения храма 
Святейший патриарх Кирилл воз-
главил божественную литургию. 
Частью богослужения стал крест-
ный ход, который совершили Пат-
риарх и духовенство.

Патриарх Московский и всея 
Руси Кирилл поздравил участ-
ников богослужения и отметил 
важность состоявшегося собы-
тия – освящения нового храма 
в Рязани. «Да поможет Господь 
укреплять веру православную на 
просторах святой Руси, да помо-

жет каждому, кто еще не нашел 
дорогу к храму, как можно быс-
трее обрести эту дорогу, по ко-
торой шли наши благочестивые 
предки, создавшие великую свя-
тую Русь. И чем больше по этой 
дороге будет идти, тем радостнее, 
спокойнее и благополучнее будет 
наша жизнь».

Митрополит Рязанский и Ми-
хайловский Марк поблагодарил 
Патриарха Кирилла за освящение 
Покровского храма и преподнес 
ему в дар икону Матери Божией 
в честь Ее Покрова.

В храме были озвучены указы 
Патриарха и вручены церковные 
награды. Крест и панагию, а так-
же орден Святого благоверного 
великого князя Александра Невс-
кого II степени Патриарх Кирилл 
вручил Митрополиту Рязанскому 
и Михайловскому Марку в благо-
дарность за труды и за носимое 
им послушание.

За помощь в строительстве 
храма Покрова Пресвятой Богоро-
дицы в Рязани орден Святого бла-
говерного князя Даниила Москов-
ского II степени Патриарх Кирилл 
вручил губернатору Павлу Малко-
ву. Глава администрации Рязани 
Виталий Артёмов удостоен орде-
на благоверного князя Даниила 
Московского III степени. Глава 
Рязани, председатель Рязанской 
городской Думы Татьяна Панфи-
лова – ордена равноапостольной 
княгини Ольги III степени. Пред-
седатель совета директоров ОАО 
«Рязанский завод плавленых сы-
ров» Михаил Мартынов – ордена 
благоверного князя Даниила Мос-
ковского I степени. Исполнитель-
ный директор ООО «Василиса» 

Лев Львов – ордена преподобно-
го Андрея Иконописца II степени. 
Генеральный директор ОАО «Ря-
занский завод плавленых сыров» 
Аркадий Сергачев – ордена пре-
подобного Сергия Радонежского 
III степени. Покровскому храму 
Патриарх Кирилл преподнес в дар 
образ святителя и чудотворца Ни-
колая Мирликийского. А каждый, 
кто пришел на освящение храма 
и был на божественной литургии, 
получил от Патриарха благосло-
вение – иконку Покрова Божией 
Матери.

После освящения нового хра-
ма состоялась встреча Патриарха 
Кирилла с губернатором Павлом 
Малковым.

Губернатор, обращаясь к Пат-
риарху, сказал: «Ваш визит в Ря-
занскую область – очень знаковое 
для нас событие. Благодарим вас 
за то, что освятили новый храм, 
для людей это очень важно. В не-
простое время, когда идет борьба 
с неофашизмом, мы понимаем, 
насколько значимо сейчас ду-
ховное и нравственное воспита-
ние человека. Церковь вносит в 
это большой позитивный вклад. 
Страна сплотилась, все жители 
Рязанской области сплотились, 
чтобы выполнять поставленные 
задачи. Совместно с епархией ак-
тивно работаем над тем, чтобы в 
регионе восстанавливались церк-
ви и храмы, строились новые».

Патриарх Кирилл поблагода-
рил губернатора за гостеприимс-
тво: «Для меня Рязань – это особое 
место, это родина моего духовно-
го отца, без которого бы не состо-
ялся я как Патриарх. Митрополит 
Никодим родился в Рязани, здесь 

сформировался как личность. Он 
с особым чувством относился к 
этому городу. Во многом именно 
рязанская земля предопредели-
ла его жизненную траекторию с 
культурной, духовной точки зре-
ния. Радуюсь возможности по-
сетить это место и помолиться 
здесь. Вам и всем рязанцам желаю 
восхождения. Такие историчес-
кие центры России, как Рязань, 
всегда имели и имеют особое 
культурное и духовное значение 
для народа, для страны».

В завершение первосвятитель-
ского визита в Рязанскую область 
Патриарх Московский и всея 
Руси Кирилл вместе с губернато-
ром Павлом Малковым посетил 
храм в честь иконы Божией Ма-
тери «Всех скорбящих Радость» 
в Рязани.

Святейший патриарх осмот-
рел святыни храма и пообщался с 
духовенством и прихожанами. 

Церковь «Всех скорбящих Ра-
дость» построена в XVIII веке,  
здесь никогда не прерывалось бо-
гослужение. С храмом связано на-
чало духовного пути выдающего-
ся подвижника Православия Мит-
рополита Никодима (Ротова). На 
Скорбященском кладбище нахо-
дятся могилы матери Митропо-
лита Никодима – Елизаветы Ми-
хайловны Ротовой и отца – Геор-
гия Ивановича Ротова. Патриарх 
Московский и всея Руси Кирилл 
посетил места захоронения и со-
вершил заупокойную литию. 

Использованы  
материалы  

сайта правительства  
Рязанской области

М емориальный музей-усадьба акаде-
мика и.п. павлова стал на время съе-

мочной площадкой для короткометражно-
го фильма «прогулка по вселенной». его ге-
рои – многодетная семья, а главная тема – 
искренность.

Этот фильм – юбилейный, 60-й, для проекта 
«Киноуроки в школах России и мира». Он реализу-
ется центром развития интеллектуальных и твор-
ческих способностей «Интелрост». Каждый фильм 
посвящен одному из 99 лучших человеческих ка-
честв. По сути, «Киноуроки» стали системой вос-
питания. Они входят в Международный культур-
но-гуманитарный проект «О будущем».

– Мы покажем идеальную многодетную семью, 
отношения в ней родителей и детей, – говорит сце-
нарист и режиссер проекта Елена Дубровская. – 
Его увидят не только во всех уголках России. Он 
будет переведен на десять языков, и мы передадим 
его в страны БРИКС. Там увидят, какая потряса-
ющая, красивая наша Рязанская область, какие 
здесь живут люди, дети. Хотим, чтобы Рязанскую 
область как символ России увидели все.

Кроме музея-усадьбы академика И.П. Павлова, 
съемки фильма «Прогулка по вселенной» пройдут 
на улице Почтовой, на набережной кремля, а еще 
в Константинове.

Со съемочной группой проекта встретился гу-
бернатор Павел Малков. «Я считаю, снимать надо 
настоящее и правильное кино. Без доброты, ис-
кренности, честности, патриотизма настоящий 
человек не может жить. Очень приятно, что фильм 
про крепкую и дружную многодетную семью сни-
мается у нас, на рязанской земле. Рязань – сплав 

древней культуры и современности, земля, кото-
рой мы гордимся. И я уверен, что здесь будет сни-
маться только самое лучшее кино», – сказал губер-
натор во время встречи.

«Мы все, вся съемочная группа, буквально 
влюблены в Рязань. Здесь удивительные люди. 
Много ребят пришло на кастинг. Причем мы уви-
дели ярких, открытых маленьких детей, и надеем-
ся, что фильм получится очень хороший»,– поде-
лилась с журналистами Елена Дубровская.

Премьера фильма «Прогулка по вселенной» 
состоится в сентябре. Его покажут во всех шко-
лах страны.

Сценарист и режиссер проекта добавила, что 
музей-усадьба академика И.П. Павлова предло-
жил школьникам и взрослым после просмотра 
фильма практическое доброе дело – посадить яб-
лоневые сады.

По традиции в день начала съемок участники 
проекта разбили символическую тарелку будуще-
го фильма – на удачу, а перед тем успели сфотог-
рафироваться на память.

Губернатор также обсудил с директором музея-
усадьбы Натальей Загриной дальнейшее развитие 
учреждения. В прошлом году там обновили цент-
ральные ворота, калитку, ограждение, однако сам 
музей не ремонтировался с 1946 года. По словам 
Павла Малкова, необходимо приводить в порядок 
фасад, окна, инженерные коммуникации. Губер-
натор поручил разработать соответствующий про-
ект. Он также акцентировал внимание на состоя-
нии улицы Павлова – ее планируется полностью 
реконструировать и сделать пешеходной.

Людмила Трухина 

ф
о

то
 л

ю
дм

ил
ы

 Т
р

ух
ин

о
й

ф
о

то
 А

ле
кс

а
нд

р
а

 К
о

р
о

лё
ва



2 среда • 5 июня 2024 • №41 (6245)

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

СВОи

Ф
о

то
 Я

ны
 А

р
а

по
во

й

За педагогический талант 
В РЯзАни нАгРАдили лучших пРеподАВАтелей школ искусстВ 

ОбщеСТВО

В гостях у крылатой пехоты
В РгВВдку имени генеРАлА АРмии В.Ф. мАРгелоВА (п. сельцы)  
пРоВели день откРытых дВеРей

н а третьей территории училища в гостях побыва-
ли более 300 школьников из всех муниципалите-

тов Рязанской области. Территория в Сельцах пред-
ставляет собой огромный по площади полигон, на ко-
тором курсанты десантного училища отрабатывают 
практические навыки в стрельбе из всех видов стрел-
кового оружия и штатного вооружения боевых ма-
шин десанта, отрабатывают вождение бМД. Это как 
раз то, что мальчишкам наиболее интересно.

Ребят приветствовала 
первый заместитель предсе-
дателя регионального прави-
тельства Анна Рослякова:

– Мы гордимся тем, что 
Рязань – столица ВДВ. Регион 
живёт одной жизнью с учи-
лищем. У нас одни заботы и 
одни радости, и мы друг без 
друга себя не представляем. 
У нас здесь есть ребята не 
только из Рязанской, но и из 
Белгородской области. Мы 
рады приветствовать вас на 
рязанской земле. Будем счас-
тливы, если кто-то из вас вы-
берет службу в Вооруженных 
силах или решит поступать 
в наше десантное училище. 
Многие из офицеров, кото-
рые вам сегодня обо всем рас-
скажут, имеют реальный бое-
вой опыт, поэтому я уверена, 
что сегодняшний день будет 
у вас наполнен самыми луч-
шими впечатлениями.

На митинге также высту-
пил исполняющий обязан-

ности начальника училища 
гвардии полковник Олег По-
номарев:

– Сегодня воздушно-де-
сантные войска выполняют 
боевые и учебные задачи. 
Мы оснащены современным 
вооружением и военной тех-
никой. Эта техника развива-
ется. Каждый день жизни в 
училище – обучение по осво-
ению этой техники, закалка 
мужского характера, подго-
товка себя к завтрашним вы-
зовам. Я уверен, что в строю 
стоят не только школьники, 
но и патриоты нашего Оте-
чества. Сегодня, в день от-
крытых дверей, я говорю 
вам: «Добро пожаловать в 
наше училище!».

Участник специальной 
военной операции, гвардии 
подполковник Роман Черё-
мухин напомнил школьни-
кам сюжет фильма «Офице-
ры», фраза из которого «Есть 
такая профессия – Родину за-

щищать» давно стала крыла-
той. Он посоветовал ребятам 
после окончания школы пос-
тупать в Рязанское воздушно-
десантное училище. 

– Нужно выбирать такую 
профессию, которая вам по 
душе. Я сам когда-то стоял в 
таком же строю, был и явля-
юсь патриотом нашей Роди-
ны, выбрал профессию офи-
цера и поступил в наше про-
славленное училище. Я каж-
дому из вас желаю выбрать 
свой правильный путь, – ска-
зал Роман Черёмухин.

Ансамбль «Крылатая пе-
хота» (руководитель – Юлия 
Бударина) исполнил песни о 
десантниках. Курсанты про-
демонстрировали школьни-
кам приемы рукопашного 
боя.

После митинга юным гос-
тям показали стрелковое ору-
жие и боевую технику. Дро-
ны жужжали над головами 
школьников, как назойливые 
мухи. Сегодня это тоже ору-
жие. Десантники рассказа-
ли ребятам о возможностях 
квадрокоптеров и секретах 
управления ими. 

Завершился день откры-
тых дверей обедом в курсант-
ской столовой.

– Сегодня здесь, в основ-
ном, были десятиклассники. 
Им рассказали и показали 
всё, чем располагает учили-
ще для подготовки высокок-
лассных бойцов. У ребят есть 
год, чтобы хорошо обдумать 
и понять, какую профессию 
выбрать. Если они решат 
поступать в РГВВДКУ имени 
генерала армии В.Ф. Марге-
лова, то такой выбор у них 
уже будет осознанным, – го-
ворит начальник региональ-
ного штаба «Юнармии» Ря-
занской области, офицер ВДВ 
Сергей Рудь. 

Вячеслав Астафьев
Фото автора 

ц еремония прошла в региональном 
минкультуры. Чествовали победи-

телей и участников регионального эта-
па общероссийских конкурсов «Луч-
ший преподаватель детской школы 
искусств» и «Лучшая детская школа ис-
кусств», которые проходили в Рязани с 
22 по 29 мая. 

Дипломы вручила исполняющая обязан-
ности министра культуры области Елена Ва-
сильева.

– Ежегодно талантливые дети и молодежь 
представляют наш регион на различных твор-
ческих конкурсах и олимпиадах, становятся 
победителями и призерами. И мы понимаем, 
что за каждым талантливым ребенком сто-
ит невероятный труд учителя. Именно этот 
труд и любовь к детям играют важнейшую 
роль в воспитании и профессиональном ста-
новлении будущих звезд. Залог успеха – это 
совместный труд педагога и ученика. Наши 
преподаватели неравнодушны к своей про-
фессии. Вами движет неустанное желание 
развиваться профессионально и творчески, 
передавать своё мастерство и искусство де-
тям, – отметила она.

В региональном этапе конкурса «Лучший 
преподаватель детской школы искусств» при-
няли участие 14 преподавателей, представля-

ющих школы искусств восьми муниципаль-
ных образований Рязанской области. Среди 
них – Кадомский, Касимовский, Кораблин-
ский, Михайловский, Шацкий, Рыбновский, 
Ряжский и Сасовский районы. В конкурсе 
участвовали два молодых преподавателя из 
Шацкой ДШИ и Путятинской ДМШ.

Общероссийский конкурс «Лучшая де-
тская школа искусств» проводится в двух но-
минациях: «Лучшая детская школа искусств» 
и «Лучшая сельская детская школа искусств». 
Региональный этап конкурса в этом году 
проходили четыре городских ДШИ из Ряза-
ни, Кораблинского, Кадомского районов и 
одна сельская детская школа искусств из Ка-
симовского муниципального района – Ела-
томская ДШИ.

В итоге лучшим преподавателем ДШИ 
стала Ольга Самарина из Сасовской детской 
школы искусств. Лучшим молодым препода-
вателем ДШИ – педагог Путятинской детской 
музыкальной школы Наталья Кудрявцева. 

В своих номинациях лучшими стали де-
тская школа искусств № 2 города Рязани и 
Елатомская детская школа искусств. 

Победители региональных этапов будут 
представлять Рязанскую область на окружных 
этапах общероссийских конкурсов. 

Яна Арапова

Главный критерий – чуткость
РЯзАнскому ФилиАлу госудАРстВенного ФондА «зАщитники отечестВА» исполнилсЯ год

п о этому поводу в фонде соб-
рались ветераны боевых дейс-

твий, члены их семей и родственни-
ки, родные погибших за Отечество. 
Во встрече приняли участие первый 
заместитель председателя прави-
тельства области Анна Рослякова и 
министр территориальной политики 
региона Жанна Фомина.

– За первый год работы филиал фон-
да принял более 9000 обращений, 90% из 
которых уже успешно отработаны и 10% 
находятся в оперативной отработке. Вы-
дача ветеранских удостоверений и назна-
чение мер социальной поддержки – наша 
ближайшая перспектива, которую мы обя-
зательно доведём до конца и реализуем, – 
отметила руководитель регионального фи-
лиала Государственного фонда «Защитни-
ки Отечества» Ольга Маскаева. 

В торжественной обстановке участни-
кам специальной военной операции были 
вручены удостоверения ветеранов боевых 
действий, после чего состоялся празднич-
ный концерт с участием детей ветеранов 
СВО, которым бойцы подарили подарки.
Участники встречи дали старт проекту 
«Наша семья. Наша Победа», который на-
правлен на сохранение микроклимата внут-
ри семей ветеранов и погибших участников 
СВО. Задачи проекта основаны на вовлече-
нии ветеранов СВО, членов их семей и се-

мей погибших в культурно-досуговые ме-
роприятия, транслирующие традиционные 
духовно-нравственные ценности. 

– Рязанский фонд наполнен добротой и 
теплотой. Изначально руководством фон-
да и нами была избрана кадровая полити-
ка, направленная на то, чтобы люди здесь 
работали неравнодушные, те, кто может 
пропустить через себя чужую боль. В кад-
ровом составе и среди социальных коорди-
наторов подавляющее большинство – чле-
ны семей наших военнослужащих. Я знаю 
многих лично, знаю их мужей, которые 
находятся сейчас на передовой. Наш Пре-
зидент Владимир Владимирович Путин 
говорил и продолжает говорить, что все, 
кто стоят на защите Родины это наши ге-
рои, – отметила Анна Рослякова. 

По ее словам, ещё многое предстоит 
сделать. Правительство Рязанской облас-
ти и муниципалитеты всегда готовы про-
тянуть руку помощи. Никто не говорит, 
что нет проблем. Самое правильное – эти 
проблемы обозначать и искать пути их 
решения. Если есть желание и вовлечен-
ность, то жизнь показывает: большинство 
проблем можно решить. 

В Рязани офис филиала фонда «Защит-
ники Отечества» находится по адресу: ули-
ца Дзержинского, 7. Его отделения откры-
ты во всех районах области.

Вячеслав Астафьев Ф
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Помощь от души
В лугАнский госпитАль из РЯзАни отпРАВилАсь  
29-Я гРуппА ВолонтёРоВ

В этот раз добровольцев трое – из Рязанского, Ко-
раблинского районов и города Рязани. Двое едут 

впервые и один человек во второй раз.

– У меня в семье и муж, и зять – военнослужащие. Никаких 
сомнений – ехать или нет – у меня не было. 2,5 месяца назад 
я начала договариваться о поездке, и тогда у меня было не-
большое волнение, но сейчас оно уже прошло. Скорее бы туда 
попасть. Я по профессии врач, и если даже одному человеку 
помогу сохранить  жизнь, здоровье, буду считать, что не зря 
живу. Это не пафос, это от души, – сказала Светлана Додоно-
ва из села Поляны Рязанского района.

Волонтёр Надежда Черкас – из Кораблинского района. 
На Донбасс она едет уже во второй раз, и у неё для этого есть 
свой мотив.

– Если людям нужна помощь, то я считаю, что помочь не-
обходимо. Нужно принести людям пользу. Им на данный мо-
мент тяжелее, чем нам. Ехать мне туда не страшно. Страшно 
здесь, когда ты не знаешь, что там, – говорит Надежда. 

По традиции перед отправкой волонтёры встретились в 
штабе общественной поддержки партии «Единая Россия», 
познакомились друг с другом, пообщались, попили чаю. В 
машину загрузили гуманитарную помощь и перед отъездом 
сделали фото на память.

Вячеслав Астафьев

Изменения в областной бюджет, старт 
антинаркотического месячника, ремонт 
въездов в регион, исполнение поручений 
и ответы на обращения граждан в соцсе-
тях. Эти и другие темы были основными на 
прошедшем в понедельник заседании реги-
онального правительства. 

ПРИОРИТеТЫ ОПРеДеЛеНЫ 
В комментарии журналистам по ито-

гам заседания Павел Малков сказал, что 
одобренные изменения в бюджет помогут 
поддержать важнейшие для людей направ-
ления. 

– Определили важнейшие направления, 
которые нужно сейчас поддержать. Как 
всегда приоритетов очень много, но вы-
бирали именно те, которые сейчас имеют 
наибольшее значение для жителей нашей 
области и в целом для решения стратеги-
ческих задач, которые сейчас поставлены 
региону. Выделили существенные деньги 
на социальную поддержку членов семьей 
участников СВО, на поддержку самих бой-
цов. Дополнительные средства направим 
на льготное лекарственное обеспечение, 
на выплаты медицинским работникам. 
Продолжаем благоустройство наших горо-
дов, населённых пунктов, предусмотрели 
средства на решение этих задач, а также на 
модернизацию жилищно-коммунального 
комплекса, ремонт теплосетей, – заявил 
Павел Малков. 

ВМеСТе ПРОТИВ НАРКОТИКОВ
Губернатор объявил о старте антинарко-

тического месячника «Вместе против нар-
котиков!» – ежегодной областной акции, 
направленной на предупреждение преступ-
лений и правонарушений в сфере незакон-
ного оборота наркотиков.

– Акция важная. Её задачи – обратить 
внимание жителей на проблему наркома-
нии, напомнить молодёжи о негативных 
последствиях потребления наркотиков, о 
важности здорового образа жизни, – сказал 
Павел Малков.

Губернатор напомнил, что в регионе за-
пущен в работу новый цифровой сервис, с 
помощью которого граждане могут сооб-
щать о надписях с рекламой наркотиков. 
Сервис работает в мобильном приложе-
нии «Открытый регион 62». За первые три 

месяца этого года через сервис поступило 
около ста обращений, все они отработаны, 
реклама о наркотиках на фасадах домов 
уничтожена.

УЛИЦА НУЖДАеТСя В ОбНОВЛеНИИ 
Глава администрации Рязани Виталий 

Артёмов сообщил на заседании правитель-
ства, что улицу Интернациональную в бли-
жайшее время отремонтируют «картами». 
Тему необходимости ремонта одной из ос-
новных магистралей областного центра 
поднял губернатор Павел Малков, зачиты-
вая жалобу на состояние дороги из соцсетей. 
Глава региона согласился, что улицу Интер-
национальную, ведущую к таким важным 
соцобъектам, как областная клиническая 
больница, детская областная больница и 
перинатальный центр, необходимо капи-
тально ремонтировать.

Комментируя тему, глава администра-
ции Рязани сказал, что в перспективе пла-
нируется капитальный ремонт дороги по 
улице Интернациональной с её расшире-
нием и выделением полосы под обществен-
ный транспорт. 

ВъеЗДНЫе ЗОНЫ – ЛИЦО РеГИОНА 
В ходе заседания губернатор попросил 

главу областного минтранса Павла Супру-
на доложить, как продвигается работа по 
обновлению въездов в регион.

Павел Супрун напомнил, что въезды в 
Рязанскую область осуществляются по 10 
региональным автодорогам: пять находятся 
в нормативном состоянии, остальные пять 
требуют ремонта.

– В прошлом году отремонтировали два 
въезда в регион. Это автодорога протяжён-
ностью 12 км на границе с Тульской область 
и автодорога на границе с Московской об-
ластью протяжённостью 22,1 км. В этом 
году запланирован ремонт в Милославском 
районе на границе с Липецкой областью 
протяжённостью 25,2 км. Дополнительно 
приступаем к ремонту дороги на границе с 
Тамбовской областью протяжённостью 15,8 
км, – сообщил Павел Супрун.

Комментируя тему, Павел Малков на-
помнил о необходимости привести в поря-
док и въездные стелы.

Людмила Иванова

ДЛя РешеНИя СТРАТеГИЧеСКИХ ЗАДАЧ 
Рязанская область дополнительно получила  
849 миллионов рублей из федерального бюджета
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экономика: пути развития

Инициатива  
в развитии
IV региональный форум #ПроБиЗнеС2024, Приуроченный  
ко Дню ПреДПринимателя, Дал новый имПульС раЗвитию 
экономики оБлаСти

«фестиваль идей» – 
именно так в кулу-

арах называют этот из-
вестный в деловой сре-
де форум. Главная его 
задача – дать активным 
представителям бизне-
са, как начинающим, так 
и опытным, новые акту-
альные цели, обратить 
внимание на ресурсы, 
которые можно задейс-
твовать в их достижении. 

Губернатор Павел Малков 
не смог лично присутство-
вать на форуме, поскольку в 
тот день работал в Москве, но 
он приветствовал участников 
в видеоформате. Губернатор 
отметил, что бизнес в Рязан-
ской области представлен 
более чем 90 тысячами пред-
приятий. А занято в секторе 
более трети экономически 
активного населения. Коли-
чество предпринимателей 
постоянно растёт. 

– Один из ключевых при-
оритетов правительства – это 
поддержка бизнеса. Здесь 
очень помогают инструмен-
ты национального проек-
та: налоговые преференции, 
льготные кредиты, расширен-
ный доступ к закупкам круп-
нейших госкомпаний. Всё  
это – часть большой системы 
поддержки малого и средне-
го бизнеса, которые созданы 
и внедряются по поручению 
Президента РФ. Мы работаем 
сейчас в новых экономичес-
ких реалиях, и как никогда 
важна скорость принятия ре-
шений и взаимопонимание. Я 
рассчитываю, что мы будем 
работать сообща, и благода-
рю всех за ответственную, ре-
зультативную деятельность, – 
сказал Павел Малков.

***
Форум стартовал с разно-

образных мастер-классов и 
секций, на которых разбира-
ли актуальные проекты и све-
жие наработки в области биз-
нес-технологий. В приори-
тете были менеджмент, ло-
гистика и информационная 

в рязанских  
бизнес-кластерах уже 

более 60 резидентов, 
в том числе по таким 
актуальным темам, 
как проектирование и 
производство беспилотных 
авиационных систем

в реГионе  более  

90 000  

предприятий  
частноГо бизнеса 

в настоящий 
момент в стране 
действуют  

более 600  
мер поддержки 
предпринимателей

Минпромторгом РФ по внед-
рению дополнительных мер 
господдержки. В кластерах 
уже более 60 резидентов, в 
том числе по таким актуаль-
ным темам как проектиро-
вание и производство беспи-
лотных авиационных систем. 
Инвестиционный налоговый 
вычет внедрён для предпри-
ятий, которые участвуют в 
образовательных процессах. 

Фактор 
сотрудничества 
Первый заместитель пред-
седателя комитета Госдумы 
по региональной политике и 
местному самоуправлению 
Сергей Морозов посвятил 
выступление аспектам поли-
тики в отношении предпри-
нимателей, которые связаны 
напрямую с социальной сфе-
рой. Во главу угла, по мне-
нию депутата, необходимо 
ставить развитие способнос-
ти деловых людей к объеди-
нению и к самостоятельному 
улаживанию мелких споров 
в рамках работы обществен-
ных организаций. Кроме 
того, защита прав предпри-
нимателей возможна тогда, 
когда их сообщество станет 
монолитным, способным 
вырабатывать набор просьб 
к государству, удовлетворе-
ние которых может оказать 
в конечном счёте положи-
тельный экономический эф-
фект. 

– Сегодня много агрес-
сивных факторов – это и 
движение «чайлдфри», и 
призыв «жить красиво здесь 
и сейчас», и многие другие 
тенденции, что несут угрозу 
стране, проблему будущего 

санкции, экономика продол-
жает развиваться, и одним 
из самых ёмких показателей 
является объём строитель-
ных работ, который вырос 
почти на 18%. Это влияет и 
на индекс деловой активнос-
ти в целом. У нас есть финан-
совые меры поддержки част-
ного сектора, существенные 
налоговые льготы, прочие 
виды помощи. Важно, что мы 
эту работу выстраиваем во 
взаимодействии с федераль-
ным Минэкономразвития, 
с корпорацией МСП, с РЭЦ. 
Создано единое окно для по-
лучения всех услуг, от регис-
трации бизнеса до выхода на 

экспорт. Рязанская область 
поставляет свою продукцию в 
более чем сто стран мира, мы 
являемся лидерами в России 
по экспорту кровельных ма-
териалов, кожи, электрорас-
пределительной аппаратуры, 
стекла. Кроме того, мы вош-
ли в топ-5 по эффективности 
внедрения регионального эк-
спортного стандарта, – отме-
тила Юлия Швакова.

Основной акцент сейчас 
делается на развитие произ-
водственной инфраструкту-
ры для бизнеса. В Рязанской 
области создано 12 класте-
ров, три из которых – межре-
гиональные. Ведётся работа с 

кадрового голода. Есть и та-
кое мнение: в течение жиз-
ни надо поменять в среднем 
пять профессий. А это озна-
чает ликвидацию трудовых 
династий, пропаганду того, 
что не обязательно привязы-
ваться к одному коллективу, 
одному предприятию, одно-
му виду деятельности. Это 
подрывает институт настав-
ничества. Доходит до того, 
что молодым людям говорят: 
в современном мире можно 
постоянно менять страны 
проживания, пожить в од-
ной стране, потом в другой. 
Спасение от этих тенден-
ций я, в частности, вижу в 
возможностях бизнес-сооб-
щества, ориентированного 
на национальные интересы. 
Оно может стать не только 
источником смыслов, но и 
вырабатывать правильное 
целеполагание. Этим надо 
серьёзно, по-государствен-
ному заниматься, – считает 
Сергей Морозов.

Бизнес-сообществу дали 
совет повысить уровень сво-
ей патриотичности, а госу-
дарство должно продолжать 
развивать пакет мер подде-
ржки, в том числе направлен-
ных на повышение устойчи-
вости и самостоятельности 
национальной экономики. 

каждому 
предпринимателю – 
по «циФровому 
кабинету» 
В настоящий момент в стра-
не действуют более шестисот 
мер поддержки предприни-
мателей. Чтобы проводить 
чёткий менеджмент возмож-
ностей, а также видеть новые 
меры, в том числе в виде ком-
бинированных сочетаний ра-
нее опробованных факторов, 
требуется подключать совре-
менные технологии. Об этом 
подробно рассказал замести-
тель генерального директора 
корпорации развития МСП 
Андрей Железняков. Он про-
информировал о запущенном 
в конце 2022 года «Цифровом 
профиле предпринимателя», 
который позволяет прово-
дить автоматизированный 
менеджмент процессов под-
держки самими игроками 
рынка. Платформа адрес-
но подбирает меры подде-
ржки для предпринимателей. 
Все документы оформляют-
ся практически мгновенно 
здесь же, на портале. Важ-
ной частью системы являет-
ся «Сервис 360». 

– С прошлого года, к при-
меру, мы запустили даже 
сервис получения займов 
для бизнеса через цифровую 
платформу. Все условия про-
зрачны. В Рязанской области 
до 40% таких операций про-
изводятся уже через цифро-
вую систему. Ещё одним по-
ложительным эффектом со-
здания цифрового профиля 
является то, что здесь также 
автоматически просчитыва-
ются риски действий бизне-
са, в том числе и по займам, 
после чего эти риски предъ-
являются конкретному пред-
принимателю, чтобы он смог 
просчитать, выгодно ему кре-
дитоваться на определённом 
этапе или нет. Наша работа 
ведётся в тесном сотрудни-
честве с Минцифры РФ и Бан-
ком России, – сказал Андрей 
Железняков. 

люди «от земли»
На форуме в формате панель-
ной дискуссии выступали яр-
кие представители рязанс-
кого бизнеса. Одной из них 
стала автор проекта «Насто-
ящие специи» Алла Орлова, 
которая создала «с нуля» фаб-
рику по расфасовке десятков 
наименований специй и ло-
гистическую цепочку. Всё это 
позволило ей уверенно вза-
имодействовать с крупным 
ритейлом. 

– Мы работаем уже 13 лет. 
До 2020 года активно разви-
вались, поставляли специи 
по всей стране – от Калинин-
града до Владивостока. Но в 
период пандемии пришлось 
экстренно адаптироваться. 
Изначально объём работ со-
кратился в 10 раз. Это было 
настоящее испытание, но мы 
его прошли. Решили не пере-
ходить на более низкие стан-
дарты и удержать репутацию 
марки. Мы оптимизировали 
производство, и за 2023 год 
перешли полностью от роз-
ницы в интернет-торговлю, 
а к 1 сентября планируем 
открыть музейную фабрику 
специй и встроить её в систе-
му агротуризма, – поделилась 
планами Алла Орлова. 

***
В рамках форума состоя-

лось заключение соглашений 
между АНО «Агентство раз-
вития бизнеса Рязанской об-
ласти» и АО «Почта России». 
Оно направлено на повыше-
ние эффективности сотруд-
ничества между региональ-
ным подразделением опера-
тора и бизнес-сообществом. 
Было подписано соглашение 
между Агентством развития 
бизнеса (АРБ) и региональ-
ным подразделением РДДМ 
«Движение первых». В рам-
ках соглашения АРБ предло-
жит свои образовательные 
ресурсы, специалистов и пре-
подавателей действующим 
в рамках Движения объеди-
нениям юных предпринима-
телей, присоединится к биз-
нес-проектам социальной на-
правленности. 

В завершение форума на-
градили победителей регио-
нального этапа Националь-
ной премии «Бизнес-успех». 
Она учреждена Агентством 
стратегических инициатив 
по продвижению новых про-
ектов, Общественной пала-
той РФ и Общероссийской 
общественной организаци-
ей «Опора России» при учас-
тии корпорации «Синер-
гия». В номинации «Лучший 
молодёжный проект» побе-
дила Марета Ишимбаева, 
«Лучший технологический 
проект» – Андрей Архипен-
ко, «Лучший проект в сфере 
торговли и услуг» – Максим 
Казанцев, «Лучший туристи-
ческий проект» – Маргарита 
Салямова, «Лучший семей-
ный бизнес» – Елена Кудря-
шова, «Лучшее многодетное 
предприятие» – Дария Не-
липа, «Народный предпри-
ниматель» (по результатам 
SMS-голосования) – Павел 
Гурщенков. Специальные 
призы регионального этапа 
завоевали Татьяна Матузина 
и Татьяна Соловьёва. 

Михаил Скрипников 
Фото  

Александра Королёва

политика, в частности SMM-
технологии, позволяющие 
выстроить доверительные 
отношения с клиентом, вов-
лечь его в информационное 
поле различных стартапов, 
а также презентовать фирму 
максимально широко с учё-
том того, что основной мас-
сив информационной жизни 
общества сейчас сконцентри-
рован в интернете. 

В форуме приняли учас-
тие представители фондов, 
организаций и институтов, 
которые задействованы в 
поддержке развития малого и 
среднего бизнеса в стране. На 
пленарном заседании они об-
судили главные направления 
развития частного предпри-
нимательства России с учё-
том сегодняшних реалий. 

– В последнее время под-
держки стало столько, что за-
частую предприниматели ис-
пытывают проблемы в выборе 
наиболее эффективного паке-
та мер, которые можно приме-
нить в их бизнесе. Это клас-
терная политика, финансовые 

меры поддержки, работа цен-
тров «Мой бизнес» и участие 
в национальных проектах, – 
отметила гендиректор Агент-
ства развития предпринима-
тельства Юлия Алфёрова. 

рязанская область – 
место силы
В числе приоритетных за-
дач экономического блока 
регионального правительс-
тва – сделать так, чтобы все 
меры поддержки бизнеса 
гармонично работали, до-
полняя друг друга. При этом 
необходимо добиться полной 
информационной прозрач-
ности, чтобы любой пред-
приниматель мог сразу же 
выяснить для себя, какими 
мерами поддержки он будет 
обеспечен. Обратная связь 
существует через различные 
объединения предпринима-
телей. Об этом говорила на 
форуме заместитель предсе-
дателя правительства облас-
ти Юлия Швакова. 

– В Рязанской области, не-
смотря на беспрецедентные 
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Лицо века
В АПРЕЛЕ УШЁЛ ИЗ ЖИЗНИ ВЛАДИМИР ВИКТОРОВИЧ АКСЁНОВ – КОСМОНАВТ, 
ДВАЖДЫ ГЕРОЙ, РЯЗАНЕЦ

В ладимир Викторович 
был красивым чело-

веком. Такие лица, как у 
него, в советское время 
печатали на плакатах и 
описывали в фантасти-
ческих романах. Но по-
бедительная внешность 
была не единственным 
его достоинством. Аксё-
нов был типичным крес-
тьянским парнем из каси-
мовского села Гиблицы, 
который сам себя сде-
лал – космонавтом, ге-
роем, инженером-конс-
труктором, руководите-
лем крупной компании.

Он родился в феврале 
1935 года и совсем немного 
не дожил до 90-летия. В этом 
году мы отмечаем 90-летие 
первых космонавтов – Юрия 
Гагарина, Алексея Леоно-
ва. Владимир Аксёнов попал 
лишь в третий набор отряда 
космонавтов, потому что всё 
в его жизни было непросто. 
Отец погиб на фронте, мама 
ушла в 1949-м, когда Володя 
только начал учиться в Ка-
симовском индустриальном 
техникуме. Пришлось ехать 
к тете, в Подмосковье, а по-
том – учиться летному делу – 
в украинский Кременчуг. Там 
тогда же учился Алексей Ле-
онов. Но связать судьбу с ар-
мией тоже не пришлось. Кур-
сант авиационного училища 
Владимир Аксёнов попал под 
хрущевское сокращение Воо-
руженных сил СССР – масш-
табное и беспощадное. Снова 
приходилось менять жизнен-
ную траекторию.

КОСМИЧЕСКАЯ ЭРА
Ему повезло. В самом начале 
1957 года он был принят на 
работу в знаменитое ОКБ-1, 
которым руководил самый 
засекреченный в СССР че-
ловек, Сергей Павлович Ко-
ролёв. 1 октября 1957 года 
весь мир прислушивался к 
пиканию первого спутника 
на околоземной орбите, а 
студент-заочник Владимир 
Аксёнов готовился к сессии. 
Он стал инженером-конс-
труктором и занимался лю-
бимым делом, связанным с 
освоением космоса. 

И пока начинала отсчёт 
космическая эра, Аксёнов 

ОБЩЕСТВО

снова резко менял судьбу: в 
1965 году из конструкторс-
кого отдела его перевели в 
лётно-испытательный. Аксё-
нову 30 лет, он – техничес-
кий руководитель испытаний 
космической техники в неве-
сомости. У него вновь появи-
лась возможность подняться в 
небо: он совершил 250 испы-
тательных полетов на самоле-
те-лаборатории Ту-104, 1200 
раз побывал в режиме невесо-
мости и 150 раз – в условиях 
лунной гравитации.

Заявление с просьбой за-
числить его в отряд космо-

навтов Владимир Викторо-
вич принес С.П. Королёву 
всё в том же 1965-м. Тогда 
уже в отряд космонавтов на-
бирали не только военных 
летчиков, но и гражданских 
специалистов. Через год не 
стало Королёва. Владимиру 
Аксёнову поручили возгла-
вить одну из групп ОКБ-1, 
карьера его шла в гору. Но 
он продолжал готовиться в 
отряд космонавтов, ежегод-
но проходя медицинскую ко-
миссию – первая попытка не 
удалась, вторая тоже... Лишь 
21 марта 1973 года Владимир 

Аксёнов стал космонавтом-
испытателем.

ЧУВСТВО ПОЛЁТА
А в космос ему довелось от-
правиться только в сентябре 
1976 года с Валерием Быков-
ским. Они летали почти во-
семь суток на корабле «Союз-
22» и должны были испытать 
новую кинокамеру МКФ-6, а 
для этого фотографировать 
многозональным методом 
участки поверхности Зем-
ли. Нашу планету они обле-
тели 127 раз, работали по 
16 часов в сутки, отснятый 
ими материал был практи-
чески бесценным. Так начи-
нались наблюдения за пого-
дой из космоса. Космонавты 
успешно приземлились 23 
сентября 1976 года. Спуска-
емый аппарат, на котором 
вернулся на Землю Аксёнов, 
находится теперь в музее Ци-
олковского в Ижевском. За 
этот полет Владимир Вик-
торович получил свое пер-

вое звание Героя Советско-
го Союза.

И вот тогда рязанцы уз-
нали о нем – своем земля-
ке, побывавшем в космосе. 
В сохранившемся с тех вре-
мен фотоархиве, который 
собирает сегодня Рязанс-
кое отделение Союза жур-
налистов России, уцелело 
несколько фотографий Вла-
димира Аксёнова. Сегодня 
мы публикуем некоторые из 
них в память о Владимире 
Викторовиче. Они сделаны 
в Москве на Красной пло-
щади, на улицах Рязани, в 
Доме печати, куда наш кос-
монавт приезжал в гости к 
журналистам тогда, когда 
стал уже дважды Героем Со-
ветского Союза.

Произошло это в 1980-м. 
Летал в космос он вместе с 
Юрием Малышевым. Они 
испытывали транспортный 
корабль «Союз Т-2». Это был 
первый космический агрегат, 
основными системами кото-

рого управлял бортовой ком-
пьютер, а его пульт управле-
ния был доверен экипажу. 
Американский «Шаттл» с по-
добной системой управления 
взлетел только через год.

Перед космонавтами была 
поставлена и еще одна зада-
ча – провести стыковку ко-
рабля с орбитальной стан-
цией «Салют-6» в ручном ре-
жиме. Управлял стыковкой 
командир экипажа Юрий Ма-
лышев, Аксёнов сидел в крес-
ле и молча переживал проис-
ходящее. Когда запас энерго-
носителя был почти исчер-
пан, Владимир Викторович 
не выдержал напряжения и 
попросил командира пере-
дать управление ему. И тот 
согласился, хотя и понимал, 
что идет против инструкции. 
Стыковка была успешно про-
ведена. Так Аксёнов стал Ге-
роем Советского Союза во 
второй раз.

И О ПОГОДЕ
В 1988 году Владимир Ак-
сёнов покидает отряд кос-
монавтов, но продолжает 
заниматься тем, что ему 
уже довелось делать в кос-
мосе. Он стал директором 
Государственного научно-
исследовательского центра 
по изучению природных ре-
сурсов Госгидромета СССР. 
Центр разрабатывал систе-
мы, способные вести изу-
чение поверхности плане-
ты с помощью космической 
съемки и прогнозировать 
погоду. Так было создано 
НПО «Планета», которое, 
к сожалению, стало жерт-
вой того развала экономи-
ки, который мы пережили 
в 1990-х годах.

Конечно, Владимир Вик-
торович тяжело переживал 
происходящее, но он не со-
шел с орбиты, продолжал 
работать в общественных 
структурах, писать книги, за-
ниматься спортом. Аксёнов 
не забывал малую родину – 
и свое родное село Гиблицы, 
и Рязань. Он приезжал сюда 
при каждом удобном случае. 
И не только потому, что в 
сквере имени академика Ут-
кина областного центра ус-
тановлен бюст космонавта. 
Аксёнову было присвоено 
звание Почетного гражда-
нина городов Рязани и Ка-
симова, еще целого ряда го-
родов в России. Для нас он 
навсегда останется в памяти 
нашим, рязанским, родным 
человеком, чья судьба проч-
но связано с историей страны 
в ХХ веке.

Ирина Сизова

Р аньше, когда наступало тёплое время года, 
на меня нагоняли грусть-тоску появляющи-

еся комары и мошки. Вот всё в лете прекрасно, 
кроме них! Но теперь я боюсь лета из-за... элект-
росамокатов или, как их окрестили в Минтрансе 
РФ, – СИМ (средства индивидуальной мобиль-
ности). Этот ужас, летящий на крыльях безза-
ботной юности, вызывает у меня приступ паники, 
если я вижу их вдалеке. И хорошо, если вижу. 
Ведь чаще всего самокаты возникают рядом вне-
запно и бесшумно! Только успевай отскакивать 
в сторону. Ладно, не все из них стремятся меня 
задавить. Согласна. Но статистика растущих ДТП 
с их участием неумолимо растёт.

Прошлым летом в Сочи самокатчик сбил беремен-
ную женщину, которая чудом не потеряла ребенка. 
А в Москве в 16-летнюю девушку на скорости влетел 
мужчина на частном электросамокате, в результате 
чего пострадавшей был нанесен тяжкий вред здоро-
вью. В столице медикам пришлось несколько часов 
бороться за жизнь 21-летнего молодого человека, 
упавшего с электросамоката. Полтора месяца назад 
в Рязани на Первомайском проспекте 20-летняя де-
вушка наехала на девятилетнего ребёнка, которого 
пришлось госпитализировать. И перечисленное – 
капля в море зафиксированных ДТП. Случаев реально 
много: кого-то сбили на пешеходном переходе, кого-
то – на тротуаре или в парке... Кто-то из водителей 
пострадал сам: влетел в дерево, в бордюр, в другого 
самокатчика... Страшный случай случился весной в 
Подмосковье, когда девушка погибла незадолго до 
своей свадьбы. Она не справилась с управлением, 
упала с самоката и сильно ударилась головой. Спас-
ти её врачи не смогли.

Всего в России жертвами стали уже 12 человек, в том 
числе один ребенок. С травмами – более тысячи лю-
дей, почти половина – дети младше 16 лет. Но это ста-
тистика прошлого сезона. В этом году список постра-
давших уже начал пополняться.

Если кто-то думает, что я нагоняю страху, то вот не-
большая математика. Вес электросамоката – около 20 
кг. Если прибавить среднюю массу тела человека – 50-
80 кг, помноженную на скорость этого транспорта (до 
25 км/ч), то навстречу вам мчится опасный объект, 
способный снести всё на своём пути. И хорошо, если 
за рулём самоката опытный и аккуратный водитель. 
Часто подростки впервые в жизни встают на него и 
летят навстречу ветру, пешеходам и бордюрам.

Общество сейчас реально разделилось на два лагеря: 
одни требуют убрать электросамокаты из города, а 
другие считают, что нельзя лишать Рязань такого тех-
нического прогресса и всех грести под одну гребёнку. 
Но, к сожалению, у нас часто «одна гребёнка» возни-
кает, когда уже поздно, когда уже случилось что-то 
непоправимое... Тогда у нас быстро всё запрещают, 
убирают, извиняются и делают выводы.

В этом году в Рязани уже ужесточили меры по исполь-
зованию электросамокатов. Да, формально у нас с  
1 марта вроде бы навели порядок: по новым прави-
лам максимальная разрешённая скорость, с которой 
можно ездить на электросамокате в городе, 25 км/ч, 
вводятся новые штрафы, и должны быть установлены 
новые знаки дорожного движения «Движение СИМ за-
прещено», «Движение пешеходов запрещено» и т.д.

Однако ввести правила – это полдела. Надо, чтоб их 
ещё и соблюдали. Но ежедневно я вижу подростков, 
летящих на электросамокатах. Или родителей, пере-
возящих своих чад на СИМ. А уж влюблённые пароч-
ки давно освоили этот вид передвижения по городу 
с ветерком.

А как контролировать использование этого удобно-
го, но достаточно опасного транспорта? Электроса-
мокаты трудно идентифицировать. Если самокатчик 
хочет скрыться, ему это, как правило, удаётся. Что-
бы его опознать, надо просматривать камеры видео-
наблюдения, которые есть далеко не везде. Конечно, 
отследить и остановить нарушителя может инспектор, 
который стоит на проезжей части. Но часто ли вы ви-
дите их на дорогах? Немного помогают полицейские 
патрули, которые проводят рейды по улицам города. 
При них самокатчики хотя бы притормаживают. Но 
надолго ли?

К сожалению, статистика ДТП с участием самокатов 
увеличивается быстрее, чем власти успевают прини-
мать меры. Поэтому перефразируем известную по-
говорку: «Спасение пешеходов – дело рук (а точнее – 
ног) самих пешеходов». Внимательность и быстрая 
реакция – наше всё.

ГРЭППЛИНГ. В Баку (Республика Азербайд-
жан) прошло первенство Европы по спортивной 
борьбе в дисциплинах грэпплинг и грэпплинг-ги. 
Участниками соревнований стали более 1000 
спортсменов из 15 стран: России, Азербайджа-
на, Литвы, Польши, Испании, Италии, Венгрии, 
Украины, Молдавии, Грузии, Беларуси, Герма-
нии, Румынии, Франции, Греции. Воспитанница 
СШОР «Антей» Мария Лыгина в составе сбор-
ной России завоевала две бронзовые награды 
в весовой категории до 71 кг. Тренирует спорт-
сменку Роман Гавриков. 

ДЗЮДО. В Пензе состоялся всероссийский 
турнир по дзюдо. В соревнованиях участвовали 
более 300 спортсменов из разных городов Рос-
сии. Воспитанница спортивной школы «Планета 
спорта» Оливия Саджая выступала сразу в двух 
весовых категориях и выиграла золотую и сереб-
ряную медали. Илья Сорокин и Егор Капралов в 
нелегкой борьбе выиграли серебро. Почетную 
бронзу заслужил Кирилл Лагунин.

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА. Спортсмены СШОР 
«Юность» стали победителями и призерами 
чемпионата и первенства ЦФО по легкой ат-
летике. На стадионе «Десна» города Брянска 

прошли чемпионат и первенство Центрального 
федерального округа России по лёгкой атлетике. 
Побороться за награды престижных состязаний 
собрались более 1000 спортсменов из 18 реги-
онов страны. Два золота – в прыжках в длину и 
тройном прыжке – у Андрея Сильнова (тренер-
преподаватель Нина Илюшина). Еще один юный 
спортсмен Нины Васильевны, Владислав Само-
руков, стал вторым в тройном прыжке. С пол-
ной самоотдачей боролся за выс шую ступень 
пьедестала в прыжках в длину Владислав Мор-
ковин, воспитанник тренеров-преподавателей 
Александры Зотовой и Татьяны Зезюлиной, но 
в итоге у него только серебро. Серебряная ме-
даль в тройном прыжке и у бессменного лидера 
чемпионатов и первенств ЦФО Варвары Косты-
левой. Варвара тренируется под руководством 
Елены Никитиной. Бронзовую медаль в тройном 
прыжке завоевал Ярослав Канатов (тренер-пре-
подаватель Вадим Юкин). Есть награда и у пред-
ставителей других спортивных школ Рязани. Ми-
хаил Колоколенков (СШОР «Олимпиец») занял 
второе место в беге на 800 метров и первое 
место в беге на 1500 метров. Вторым на этой 
же дистанции стал Максим Кузнецов (СШОР 
«Олимпиец»). Среди молодёжи до 20 лет пер-
вое место в беге на 5000 метров заняла Полина 

Соина (СШОР «ЦСК»). Среди молодёжи до 16 
лет третье место в беге на 3000 метров у Алек-
сандры Анискиной из Кораблина.

ПОЛИАТЛОН. В Сасове состоялся чемпионат 
Рязанской области по полиатлону в спортив-
ной дисциплине четырехборье с бегом в зачёт 
Спартакиады среди сборных команд городов 
и районов Рязанской области. В соревновани-
ях приняли участие девять команд. В программу 
чемпионата вошли пулевая стрельба из пневма-
тической винтовки, спринт, бег на выносливость 
(кросс), плавание. Призовая тройка личного за-
чёта среди женщин: золото – Юлия Амелина 
(Сасовский МО), второе место – Дарья Васьки-
на (Сасовский МО), третья – Светлана Огнева 
(Касимовский район). Призовая тройка лично-
го зачёта среди мужчин: Егор Назаркин (Каси-
мовский район), Игорь Жулин (Сасовский МО) 
и Александр Аббакумов (Касимовский район). 
Победители среди муниципальных образований 
Рязанской области: Касимовский район, Сасов-
ский МО и Шацкий район. 

ФУТБОЛ. В футбольном манеже Рязани стар-
товали чемпионат и Кубок города по футболу. 
В церемонии открытия соревнований приняли 

участие начальник управления по физической 
культуре и массовому спорту администрации 
Рязани Кирилл Сосунов, директор футбольного 
клуба «Рязань» Вадим Бращин и президент фе-
дерации футбола города Рязани Виктор Горш-
ков. В первой игре встречались ФК «Рязань М» 
и ФК «Малони-Металург».

БОКС. Воспитанники спортивной школы «Три-
умф» (г. Спас-Клепики) находятся на учебно-
тренировочных сборах в посёлке Утёс Респуб-
лики Крым. На сборах юные спортсмены по-
вышают свою общую физическую подготовку. 
Боксеры под руководством Анатолия Сорокина 
и Романа Астахова проводят по три трениров-
ки в день, бегают кроссы в горах для повыше-
ния выносливости, на перекладине и брусьях 
выполняют силовые упражнения. После тре-
нировок ребята купаются в Чёрном море. Всё 
это, по мнению тренеров, способствует быст-
рому росту физических и спортивных качеств 
спортсменов.

ИГРА ГО. Рязанцы вернулись с наградами с VI 
этапа Кубка России. Первое место в женском и 
мужском зачётах у Юлии Бетехтиной и Андрея 
Горшкова.

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ
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На Красной площади с Юрием Малышевым


	001
	002
	003
	004

